



## 夢の実現に向けて

校長 山本 桂一

年が明け、3学期がスタートして1か月が過ぎました。「1月行く、2月逃げる、3月去る」という言葉のとおり、3学期は他の学期より一日が短く感じられます。特に、この2月はそのことを強く感じる月でもあります。生徒にとって充実した2月になるよう、一日一日を大切にしていきたいと思っております。



1月12日(金)、大雪で学校が休校になった日、校区に住む方から、とてもうれしい電話をいただきました。「朝、玄関に出てみると、中学生が家の前の除雪をしてくれていました。本当にうれしく思い、電話をさせていただきました。」というお話でした。このお話を聞いて、こちらとてもうれしく、心が温かくなりました。今後とも、本校の心優しい生徒の行いが地域の皆様から認めていただけるようになればと思っています。

さて、2月1日(木)に、3年生は「私立高校入試」、2年生は「立志式」、1年生は「職業人に学ぶ会」とそれぞれ大きな『節目の行事』がありました。特に3年生は、受験の第一関門に挑みました。ここで自分の進路が決定する生徒もいますが、多くの生徒にとっては次の第二関門である公立高校へのチャレンジとなります。残り少なくなった中学校生活ですが、この2月の頑張りに期待したいと思います。

2年生の立志式では、誓いの言葉や代表生徒3名の意見発表、そして、丹羽 文生 氏(拓殖大学准教授)による記念講演「演題: 志は世界へ」が行われました。また、1年生は「職業人に学ぶ会」を実施し、市内外の5名の方から職業や生き方に関するお話を聞きました。各学年それぞれ、自分の夢や目標、そしてこれからの自分の在り方について考える良い機会となりました。

今日、児童生徒一人一人の勤労観・職業観を育てる「キャリア教育」の充実が強く求められています。特に中学校では、卒業後の自分を見つめ、「自分の能力や適性を十分に考慮した進路選択」をしなければなりません。それぞれの学年で、自分の将来や職業について考えたり、調べたり、体験したりすることは、生徒にとって大変重要で、有意義な学習活動です。ぜひ、ご家庭でもお子様と一緒に将来や人生について話し合う機会をつくっていただき、指導・助言等のバックアップをお願いしたいと思います。

### 雪下のパンジーのように!

..... 「耐える力」を育てたいですね!



生徒玄関前のプランターにはパンジーが植えられており、現在、雪の下で寒さに必死に耐えています。春の到来とともに、美しい花を見せてくれることでしょう。物事をすぐに諦めてしまう生徒を見ていると、このパンジーのように、「我慢して粘り強く取り組む力。じっと耐えぐつと踏ん張る力」を身に付けてほしいと強く思います。

生徒が「心の根っこ」を太く強く伸ばしてしていけるよう、大人もじっくり待ち、見守っていくことが大切だと感じています。

# ○生活目標「希望に向かって、最後までやり抜く強い意志を持とう」

## (1) キーワードは「我慢・がまん」

成功する人に共通する特徴は、あきらめず、我慢して最後までやり抜く人です。失敗する人に共通する特徴は、もう少しのところであきらめてしまう人です。3年生は、私立高校受験を終え、長い受験勉強も残り1か月となりました。「冬来たりなば 春遠からじ」～苦境を耐え抜けば、やがて幸福・繁栄の時期を迎えられる（詩人シェリーの詩の一節）。春、最高のスタートを切るために、頑張りましょう！！

## (2) 今こそ、宇中ブランド「気づき・先読みの行動」が大事！

受験を勝ち抜くために、学年を良い形で締めくくるために、我慢とともに大切な能力は「自主・自立」です。それを鍛える行動が「気づき・先読みの行動」です。余裕登校・あいさつ・歩け歩け運動・かかと揃え・こだわり清掃・ベル学・筆箱正常化など、自分から進んで実践しましょう。



# ○学習目標「粘り強く学習に取り組もう」

キーワードは「家庭学習を充実させよう」「宿題の提出期限を守ろう」です。これまでの学習状況アンケートや普段の授業の様子から、いくつかの問題点をピックアップしました。①家庭でのメディアコントロールができていない人がいること ②授業の姿勢が悪い人がいること ③積極的な発言が多いものの、声の大きさが小さいことです。みなさんの普段の授業の姿は決して悪いものではありません。ただ、問題点を克服すれば、さらなる学習成績の向上が期待できます。それだけにもったいないのです。

2月は、家庭学習をより充実したものにするために、KATEGAKU タイム（1・2年生のみ）に取り組めます。今回はテスト期間から実施します【2月19日(月)～2月26日(月)】。頑張りましょう。

### 《保護者のみなさまへ》

今回、1・2年生のテスト計画表の中に「KATEGAKU」タイムのスペースをつくりました。お子様のテスト勉強の計画や家庭での学習状況を見ていただければと思います。また、その時の様子を、お手数ですがコメント欄にいただければ幸いです。

# ○家庭学習について報告します

Q、家で、毎日、授業の復習をしていますか？

	1年生	2年生	3年生
10月末	81%	75%	71%
11月末	82%↑	80%↑	78%↑
12月末	79%↓	83%↑	84%↑
<b>1月末</b>	<b>78%↓</b>	<b>81%↓</b>	<b>83%↓</b>

**3年生は、4人中3人が、メディアをコントロールしている。  
2年生が弱いかな！？**

Q、家でメディアに触れている時間は1時間未満ですか？

	1年生	2年生	3年生
10月末	68%	61%	64%
11月末	80%↑	64%↑	68%↑
12月末	69%↓	61%↓	72%↑
<b>1月末</b>	<b>71%↑</b>	<b>65%↑</b>	<b>75%↑</b>



# ○昨日、2/1（木）は、3年生「私立高校入学試験」 2年生「立志式」1年生「職業人に学ぶ会」でした。

## 2年生 最上 和々さんの感想

「努力」という言葉が多く出てきたと思う。目標に向かって練習、勉強する。決めたことを継続する。志を立てることは簡単だけど、志に対して努力することが一番大事だと感じた。

高松中の意見発表を聞いて、自分との差が分かった。練習量の差、練習への気持ち、周りへの態度、全てが違って、それがチームの強さに関わっていた。

練習に対する態度、気持ちはすぐに良くすることができるので、変えていく。今の自分を越えていけるように、目標に対して精一杯頑張っていきたい。



素晴らしい気づきがありましたね。他にも多くの2年生が、考え学ぶことができたようです。

意見発表では、南保 菜美さんが「未来への一步」と題して立派な態度で立志の決意を述べました。また、森 翔世さんは、誓いの言葉を述べました。代表として、それぞれ大役を果たしてくれました。ありがとう。



## 1年生 芳田 真愛歌さんの感想

今日は、お忙しい中、お話に来てくださってありがとうございました。好きな仕事（幼稚園教諭）をやるためには、資格を取ったり、苦労も必要なんだと思いました。わたしがお話の中で一番心に残っているのは、子どもに「教えるのではなく、体験させる」ということです。子どもに対して思いやりを持ち、責任感を持っているのは、すごいなと思いました。また、子どもに楽しんでもらうために、裏で努力しているのもすごいと思いました。今日お話を聞かせていただき、少し興味を持つことができました。今日はありがとうございました。



仕事の大変さ、責任感、そして感謝の心を学びました。素晴らしい！

他にもやりがい、工夫、挑戦、大好き、きっかけなど、今現在の生活、そして将来の進路開拓にも活かせるヒントがたくさんありました。

幼稚園教諭、消防士、介護士、パティシエ、警察犬訓練士の5人のみなさんに感謝しましょう。



## ○2月の予定

1日(木) 私立高校入試、 2年立志式、1年職業人に学ぶ	18日(日) 英検(2次)
2日(金) 漢字テスト	19日(月) 1年球技大会、諸活動禁止(～21日)
4日(日) 新入生一斉採寸	20日(火) 3年球技大会
6日(火) 入学説明会・授業体験	22日(木) 3年直前テスト、1・2年期末テスト、 委員会
7日(水) 数学基礎テスト、パレット講座④	26日(月) 2年球技大会、1・2年英単語テスト 月振り返り
8日(木) 3年PTCA	27日(火) 生徒表彰集会
9日(金) 3年PTCA、漢検	28日(水) 生徒議会
13日(火) 3年期末テスト	
15日(木) 3年ネットトラブル防止教室、 パレット講座⑤	



### 【保護者・地域のみなさまへ】

ご意見・ご感想のある方は、宇ノ気中学校へ電話、手紙、またはファックスでお知らせください。  
どんなことでも知らせていただければ幸いです。

〒929-1123 かほく市森レ1番地 宇ノ気中学校 生徒指導担当(川端)

TEL 283-0065 FAX 283-2079